

Cuba: surgen magnolias nativas y otras especies



La Habana, 13 feb (ACN) Cuba cuenta con seis especies nativas de Magnolias, sobre todo en el noreste del oriente del país, informó en La Habana Alejandro Palmarola Bejerano, presidente de la Sociedad Cubana de Botánica (SOCUBOT).

Se encuentran en la región Moa-Toa, en las provincias de Holguín y Guantánamo, aunque también se cultiva la conocida *Magnolia grandiflora* y se ha reportado la invasión de una exótica de este grupo, la *Champaca*, dijo el experto.

Añadió que aparecen en los bosques siempreverdes y pluviales por encima de los 400 metros sobre el nivel del mar.

Precisó que en las montañas de Guahamuaya y la Sierra Maestra existe la *Magnolia cubensis*, árbol de hasta 25 metros de altura, conocido por "mantequero" en la región central, y como "marañón de sierra alta" o "marañón de la Maestra" en el oriente.

El presidente de la Sociedad Cubana de Botánica advirtió que esa última se encuentra en peligro crítico de extinción, debido a la tala y la fragmentación, mientras que en las zonas montañosas del norte oriental sobrevive la *Magnolia cristalensis*, árbol que llega a medir 17 metros y es conocido como "laurel".

Crece en bosques pluviales y bosques nublados, entre 700 y mil 100 metros sobre el nivel del mar, pero también está en una situación similar porque, al ser su madera muy preciada, muchas poblaciones han desaparecido por la tala y la explotación minera, agregó.

Está presente en los parques nacionales Alejandro de Humboldt y Pico Cristal; así como también en el Área Protegida de Recursos Manejados Cuchillas del Toa.

Además, en la Ciénaga de Majaguillar, al norte del municipio de Martí, en la provincia de Matanzas, se ha descubierto una especie peculiar de Magnolia, la virginiana, que, hasta el momento, era considerada exclusiva de Norteamérica.

Igualmente está amenazada de desaparecer por la construcción de caminos para la extracción petrolera en la zona, el manejo forestal inadecuado y frecuentes incendios.

La virginiana es muy utilizada en jardinería en Estados Unidos y Europa, pero en Cuba no se cultiva aún, siendo una especie con potencialidades ornamentales para su exhibición en hoteles del litoral costero cubano.

ESET NOD32 Antivirus ha comprobado este mensaje.

<http://www.eset.com>

<https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/84045-cuba-surgen-magnolias-nativas-y-otras-especies>



Radio Habana Cuba